



¿Qué sigue a la sentencia del Poder Ejecutivo al Poder Legislativo?

Por Juan Antonio Cruz Bautista*

El presidente Andrés Manuel López Obrador advirtió que seguirá presentando la iniciativa para ampliar la permanencia de las Fuerzas Armadas hasta 2028, mientras él sea presidente; en tanto exhibirá como traidores a la patria a los senadores que están en contra de sus designios y el dictamen que ordenó realizar al Partido Revolucionario Institucional (PRI), al doblegar a su dirigente nacional Alejandro "Alito" Moreno, en la Cámara de Diputados, por actos de corrupción y enriquecimiento ilícito, para que presentaran a nombre de ese instituto político la iniciativa con la que pretende militarizar al país, como un ejercicio de fuerza entre el Poder Ejecutivo contra el Poder Legislativo con miras al 2024.

Ayer, el presidente López Obrador presentó públicamente la lista de los legisladores del PAN, Movimiento Ciudadano, PRI, PRD y del Grupo Plural que rechazaron el dictamen con el que pretendía reformar el párrafo primero y adiciona los párrafos tercero y cuarto al artículo Quinto Transitorio del "Decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de Guardia Nacional".

"No solo son los panistas, también algunos del PRI, el que fue el secretario de Gobernación con Peña Nieto, Osorio Chong. La sobrina de Carlos Salinas de Gortari, todo el bloque que siempre ha estado en contra nuestra, pero es parte del proceso de transformación que se está llevando a cabo," re-

conoció del Poder Legislativo el presidente López Obrador, al advertir en su calidad del Jefe del Ejecutivo Federal que no se quedará con los brazos cruzados.

Y advirtió que seguirá presentando la iniciativa mientras él sea presidente pues no quiere que la Guardia Nacional termine como la Policía Federal que estaba bajo el mando de personajes como Genaro García Luna, exsecretario de Seguridad con Felipe Calderón y que hoy está en una prisión en Estados Unidos acusado de presuntos nexos con el Cártel de Sinaloa.

"Yo soy partidario de que se presente la iniciativa y aunque no se tenga la mayoría en este caso dos terceras partes, porque es una reforma constitucional, que pase un tiempo, pase un periodo y voy a volverla a presentar. Mientras yo esté de presidente, como tengo la facultad de hacerlo, presentar iniciativas, voy a seguir insistiendo porque no quiero que la Guardia Nacional termine como la Policía Federal que estaba bajo el mando de gentes como García Luna o como Chong, no quiero eso," reiteró.

Todo esto porque en la sesión del pleno del Senado de la República, del miércoles 21 de septiembre, tras una acalorada discusión, Morena, el partido hegemónico, logró con sus aliados y la compra de votos frenar la iniciativa del PRI que amplía la presencia del Ejército en las calles, por lo que se regresó a las comisiones de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos Segunda, para volver a analizar el texto y/o en su caso volver a presentar una nueva iniciativa, en un momento en el que se garanticen los votos que la favo-



rezcan con la mayoría calificada, tal y como lo ordenó el Jefe del Ejecutivo Federal.

Dichas comisiones, tendrán un plazo máximo de 10 días para volver a presentar al Pleno la iniciativa, tiempo que puede aprovechar Morena para conseguir los 10 votos que le faltaban para doblegar al Poder Legislativo, y conseguir la mayoría calificada.

El Presidente Andrés Manuel López Obrador no desistirá, la iniciativa es suya, la orden la dio a sus correligionarios en el Senado, pero los votos no le alcanzaron, aun comprando conciencias como la del senador Raúl Paz, que en un día antes despotricaba contra la investidura presidencial desde la bancada del PAN y al día siguiente se afiliaban a Morena con la promesa de la gubernatura del Estado de Yucatán.

La polémica volvió a su clímax en el Senado luego que ayer por la mañana López Obrador avivó el acuerdo entre el PRI y Morena, para presentar la reforma con la que pretende ampliar la presencia del Ejército en tareas de seguridad hasta 2028.

Tanto que sentenció como Jefe del Ejecutivo Federal que la volvería a presentar hasta doblegar al Poder Legislativo. Reconoció que se pospuso la votación porque no se alcanzó la mayoría requerida para aprobar la reforma constitucional, por lo que no ve mal que se pueda volver a presentar en el nuevo periodo, dejando pasar el tiempo suficiente para que puedan garantizar los votos que necesitan para una reforma constitucional.

“Yo lo que les planteo es que se vote y si no se alcanza a aprobar va a pasar un tiempo y voy a volver con lo mismo porque estoy acostumbrado a eso, a la perseverancia, pero resultó que si se votaba se tenía que esperar creo que hasta el otro periodo de sesiones. Y hoy que me explicaron eso, pues

no estaría mal esperar, dejar la iniciativa porque no la vamos a retirar, el Ejecutivo no la va a retirar... que se vote y no se obtenga el propósito de que se amplíe el apoyo... si no se obtiene ese propósito pasa un tiempo y se vuelve a presentar y a lo mejor en el intervalo se informa más, se conoce más y se consulta”, reconoció.

La única realidad es que no le valió el amago de Andrés Manuel por si el Senado rechazaba la reforma del PRI: “Su doctrina es la hipocresía”, dijo, de un dictamen hecho por sus acérrimos enemigos políticos, aliándose con su dirigente nacional “Alito” Moreno para intentar doblegar al Poder Legislativo.

López Obrador reveló que él se opuso a la opción de regresar la propuesta a comisiones: “En estos menesteres no siempre se gana”, sólo ganó tiempo para presentarla en un mejor momento.

Tal y como se pronosticó, el bloque de la autodenominada Cuarta Transformación (4T) se vio rebasado por la oposición en la Cámara de Senadores, luego que los legisladores de Movimiento Regeneración Nacional promovieran el recurso para regresar la propuesta inicialmente promovida por el PRI a las comisiones para ser nuevamente dictaminada. Un acto que habría expuesto la “desesperación” del partido hegemónico por carecer de los votos para alcanzar la mayoría calificada. El presidente, Andrés Manuel López Obrador tachó de “hipócritas” a quienes se opusieron al proyecto que hace unos días fue aprobado en Diputados gracias a la alianza de la 4T con el tricolor - el famoso PRIMOR-, con el que ahora aduce doblegara al Poder Legislativo, como las alianzas políticas con miras al 2024, en favor de la Cuarta Transformación.

* @jcbreportero